
 

   

 

Neues aus der Primarschule Rickenbach 

 

Neubau Mehrzweckhalle 

Der Baubeginn unserer neuen Mehrzweckhalle rückt näher. Der Terminplan sieht wie 
folgt aus: 

• Baubewilligungsverfahren abgeschlossen per Sept. 2012 
• Detailprojektierung abgeschlossen per Nov. 2012 
• Submission Bauarbeiten Sept. - Dez. 2012 
• Vorbereitungsarbeiten ab Jan. 2013 
• Abbruch Turnhallentrakt Feb. - Apr. 2013 
• Beginn Bau neue MZH ab Mai 2013 
• Fertigstellung Sept. 2014 

Der ganze Baustellenbereich inklusive des Umschlagplatzes für Transporte wird 
durch Absperrungen gesichert werden, dass die Schüler nicht in die Baustelle 
gelangen können. Die Zufahrt zur Baustelle erfolgt von der Stationsstrasse über den 
Schulweg, bis zu der Stelle, wo jetzt der Fussweg zwischen Spielwiese und Hartplatz 
hindurch führt. Dieser Weg wird so umgestaltet, dass Handwerker und Lastwagen 
dort zum Baustellenareal zufahren können. Der Parkplatz am Nordostende des 
Schulareals wird nicht durch Handwerker belegt werden, sodass dieser für den 
Schulbetrieb normal zur Verfügung steht. Der Pausenplatz, der zwischen der jetzigen 
Turnhalle und dem Schulhaus liegt, wird nur noch durch die Schulhäuser betreten 
werden können. Der Zugang zum Schulhaus erfolgt von der Hofackerstrasse. Neben 
dem Eingang zum neuen Kindergarten, wird die grosse Fensterscheibe durch eine 
Türe ersetzt, durch welche das Schulhaus betreten wird. Die Veloständer bleiben am 
aktuellen Standort. Von dort wird für die Bauzeit ein Weg eingerichtet, der über die 
Wiese, entlang dem Gebäude zum neuen Eingang führt. Der westliche Teil des 
Hartplatzes wird ebenfalls zum abgesperrten Baustellenareal gehören und als 
Handwerkerparkplatz dienen. Der restliche Hartplatz und auch der Spielplatz neben 
dem Parkplatz können auch während der Bauzeit genutzt werden. 

Zu den oben erwähnten Vorbereitungsarbeiten gehören die Bohrungen für die 
Erdsonden. Zudem müssen wir im Bereich des stillgelegten Schwimmbades alle 
Fliesen separat entsorgen, da der verwendete Kleber Asbest enthält. Diese 
Schadstoffentsorgung geschieht unter Aufsicht der SUVA. Der Hallenbadtrakt wird 
dafür gegenüber dem Turnhallenbereich mit einer Schleuse abgetrennt. Die 
Turnhalle kann ohne jegliches Risiko, bis zu den Sportferien weiterhin genutzt 
werden. 



 

   

Aktuelle Kostensitutation 

Gesamte Anlagekosten gem. Vorlage 22.02.2011 CHF 10‘600’000.00 
 
./. Phase 1 Projektierungskredit sep. abgerechnet  CHF 200’000.00 
 
Netto Kredit für Phase 2 Ausführung 
Indexbasis 01.04.2010 = 100  CHF 10‘400‘000.00 
 
Baukreditanpassungen 
- Indexanpassung vom 01.04.2010 auf 01.04.2012 
von 100 Punkten auf 102.4 Punkte ergibt  CHF 10‘649‘600.00 
 
- Projektanpassungen, Zusätze gem. Protokoll 
10.07.2012 für Nachtrag Schliessanlage  CHF 20‘000.00 
10 zus. Parkplätze inkl. verschieben von Grünmulde  CHF 20‘000.00 
 
Max. möglicher Nettokredit  CHF 10‘689‘000.00 
Indexstand 01.04.2012 
 
Dazu im Vergleich 
Provisorischer detaillierter K.V. vom 02.11.2012 
- (Grundlage ca. aller 85% Submission) 
- inkl. prov. Annahmen für Schadstoffentsorgung 
Arbeit und Honorar CHF 154‘000.00  CHF 10‘610‘000.00 
Darin einkalkuliert sind Reserven für unvorhergesehenes von CHF 100'000.- 

Die neue Halle soll in erster Linie der Schule, der Gemeinde und den Dorfvereinen 
zur Verfügung stehen. Es ist auch im Interesse der Primarschule Rickenbach, dass 
die Anzahl der grösseren Anlässe in einem für die Anwohner erträglichen Mass 
bleibt. Insbesondere die Zahl der Grossanlässe sollte drei bis vier pro Jahr nicht 
übersteigen. Unter Grossanlässen verstehen wir Anlässe mit bis zu 600 Personen. 
Die Erstellung eines Parkierungskonzepts für Grossanlässe war eine knifflige 
Aufgabe. Der bestehende Parkplatz am Nordostende wird um eine zusätzliche Reihe 
Parkplätze vergrössert. Der bestehende Hartplatz soll ebenfalls als Parkplatz genutzt 
werden. Erst wenn diese Kapazitäten erschöpft sind, gibt es entlang der 
Hofackerstrasse, zwischen Schulweg und Breitestrasse noch weitere 
Parkmöglichkeiten. Als letzte Option haben wir noch einige Parkmöglichkeiten 
entlang der Breitestrasse vorgesehen. Wohlgemerkt sind dies keine markierten 
Parkfelder. Wenn ein Veranstalter auf diese Möglichkeiten zurückgreifen möchte, 
muss er eine korrekte Einweisung sicherstellen. Die Baukommission in 
Zusammenarbeit mit dem Gemeinderat behält sich aber vor, an diesem Konzept 
noch Optimierungen vorzunehmen. Sollte eine Veranstaltung stattfinden, bei der die 
vorgesehenen rund 120 Parkplätze nicht ausreichen, Ist es Sache des Veranstalters 
ein Verkehrs- und Parkierungskonzept vorzuweisen. Ein Entwurf des 



 

   

Benützungsreglements ist auf unserer Website einsehbar. Ebenso ein Plan mit der 
Baustellenorganisation und ein weiterer Plan mit dem Parkierungskonzept für 
Grossanlässe. (www.primarschule-rickenbach.ch) 

Sonderpädagogik 

Ich möchte noch einmal auf den Informationsabend zum Thema Sonderpädagogik 
hinweisen. Der Anlass findet am Donnerstag, 24. Januar 2013 um 19:30 Uhr in der 
Mehrzweckhalle in Rickenbach statt. Allen Eltern empfehle ich, diesen Anlass zu 
besuchen. Es ist ein wichtiges Thema, über das viele Un- und Halbwahrheiten 
herumgereicht werden. Heute werden alle Schüler und Eltern früher oder später, 
direkt oder indirekt mit dem Thema konfrontiert. 

Umfrage bei Stufenübertritt 

Wie jedes Jahr, haben wir auch in diesem Sommer eine Umfrage bei allen Eltern 
durchgeführt, deren Kinder einen Stufenübertritt gemacht haben (z.B. von Unterstufe 
zu Mittelstufe). Die Rücklaufquote war in diesem Jahr leider etwas geringer. Wir 
haben 58% aller Fragebogen zurück erhalten. Im letzten Jahr waren es noch stolze 
67%. Auf insgesamt 24 Aussagen konnte man eine Beurteilung von 1 (trifft 
vollkommen zu) bis 4 (trifft überhaupt nicht zu) abgeben. Die Aussagen waren so 
gewählt, dass die 1 auch stets für eine positive Bewertung stand. Der Durchschnitt 
über alle Antworten ergab einen Wert von 1.7, was ich als gute Gesamtbewertung 
sehe. Vereinzelt sind auch sehr ernüchternde Bewertungen abgegeben worden. 
Diese können wir in den meisten Fällen auch aufgrund des Dialogs mit Eltern 
entsprechend zuordnen. Wo dies nicht der Fall ist, werden wir in angemessenem 
Umfang reagieren. 

Elternforum 

An der Jahresveranstaltung der Elternmitwirkung Primarschule Rickenbach hat Frau 
Sonja Hug, Psychologin der Clienia Krisenintervention, zum Thema „Mobbing in der 
Schule“ referiert. Ein Thema mit welchem Schulen überall und in allen Altersklassen 
immer wieder konfrontiert werden. Ein herzliches Dankeschön an den Vorstand des 
Elternforum für diesen gelungenen Abend. 

Alle bisherigen Vorstandmitglieder des Elternforums haben sich nicht mehr zur 
Wiederwahl gestellt. Es konnten auch keine neuen Kandidaten für die Besetzung des 
Vorstands gefunden werden. Die Primarschule wird deshalb das Thema neu 
angehen. Wir wollen die institutionalisierte Elternmitwirkung neu organisieren. Dabei 
wollen wir von der offenen Form des Elternforums abkehren und einen Elternrat 
einrichten. Ähnlich wie sich dies an der Sek Rickenbach bewährt hat. Eine 
Arbeitsgruppe wird sich in den nächsten Monaten mit dem Thema beschäftigen. 

Marius Blanc 

Präsidium 


